
 85 

2 0 0 7～2 0 0 8 年度 R O T A R Y  C L U B  O F  T O Y O K A W A  H O I  C L U B  W E E K L Y 

 
 
 
 
 
例会日：毎週火曜日 12：30  例会場：豊川商工会議所 

会 長：井指光基  幹 事：山城康司  ＳＡＡ：笠原盛泰  会報委員長：小野喜明 

事務局：豊川市豊川町辺通 4-4豊川商工会議所会館内 ℡0533-86-2535 Fax0533-86-8889 

ホームページ http://toyokawahoi.tank.jp   Email hoirc@sala.or.jp 

本年度３０回  通算第１０５６回  平成２０年２月１９日（火） 晴 
ゲ ス ト      （なし） 
ビジター  豊橋ＲＣ５名  豊橋南ＲＣ２名  豊橋ゴールデンＲＣ４名  豊橋東ＲＣ５名 
      蒲郡ＲＣ２名  田原ＲＣ１名  田原パシフィックＲＣ２名  豊川ＲＣ１０名 
出席報告  宮崎眞一委員長 

会員総数 計算会員数 本日の出席者数 本日の出席率 2／3修正出席率 

５５名 ４８名 ２７名 ５４．２％ ８０．９％ 

司会進行  小田伊佐浩ＳＡＡ 

★会長の挨拶及び報告  井指光基会長 

 皆さんこんにち

は。昨日、永平寺

へ福山貫首様の入

山式に行って参り

ました。豊川閣の

檀家の方と一緒に

バス三台で出掛け

ていきました。初めて入山式を見ましたが、

とても厳かで大変良かったです。心が落ち着

いた良い一日でした。ありがとうございまし

た。 

★幹事報告       山城康司幹事 

例会臨時変更のお知らせ：豊橋ＲＣ 

★委員会報告 

広報委員長（近田邦満委員長） 
 地区雑誌広報委員長会議の報告 

★卓話「目指せ、バスケのＪリーグ」 

大沢茂樹会員 

皆さん、こんにちは。直近の土日に、現在

トップのアイシンと九州で試合をやりました。

実は非常に心配をしておりました。うちが連

敗をする可能性もあったわけです。相手がア

イシンですから、連敗をしたのでは何ともフ

ァイナルが危なくなると思っていましたが、

なんと連勝をして、本日、皆さんの前に顔が

出せることになりました。非常に今日の卓話

は、やりやすいと思っています。（拍手） 
というのは、その前の週にパナソニックに

連敗をしたというのがありましたので、選手

たちの気持ちも相当なものがあったと思って

います。アイシンが連敗をしたというのは、

アイシンのアルファ・バングラという選手が、

捻挫をして休んでくれていたということもあ

りました。うちのマーキース・エスティル選

手も足首を痛めていて本調子ではなくて、1
試合出れなかった状況でしたが、その中で連

勝が出来ました。まだプレーオフ出場が決ま

ったわけではないですが、ほぼ、これで決ま

ったことにな

ります。 
お手元にＪ

ＢＬのホーム

ページのラン

キングのコピ

ーがあると思

います。皆さ

んにバスケットを良く知って頂くために、そ

の資料について説明をします。 
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最初の「W」と「L」はチームの勝ちと負

けです。OSG フェニックスは現在 19 勝 12 敗

です。1 位のアイシンが 23 勝 8 敗、3 位のト

ヨタアルバルクが 17 勝 14 敗、そして三菱電

機が 4 位、パナソニックが 5 位です。プレー

オフは、上位 4 チームに資格がありますので、

現在アイシンだけが確定をしており、2 位 3
位 4 位というのは、まだ確定がされていませ

んので、現在 5 位までのチームで競り合って

います。現在 5 位のパナソニックが、良い選

手が揃っていますので、最後の追い上げをし

ていまして、たぶん三菱電機が顔面蒼白にな

って、面白い展開にはなってきています。 
次に「Point/Game」は 1 ゲーム当りの点数

です。「OWN」は自分たちの点数、「OPP」は

相手方の点数で、1 ゲームあたりの平均です。

OSG フェニックスは、89.1 点とって相手に

87.3 点取られています。アイシンは 82.6 点と

って相手に 77.2 点に抑えています。比較をす

ると、得点力は OSG フェニックスがトップで

す。但し、失点も OSG フェニックスはトップ

です。要するに点数の入れあいをして OSG
フェニックスは相手よりもたくさん入れて勝

つというスタイルです。アイシンは、自分た

ちの得点も少ないけど、相手に取られる失点

も少なくして勝っています。OSG フェニック

スの試合は得点も入って非常に面白い、アイ

シンは守りあいで、試合は面白くないという

言い方も出来ます。 
「Filed Goal Pct.」は得点のパーセンテージ

です。隣の「3PT/G」は 3 ポイントシュート

の数で非常に特徴が現れています。OSG フェ

ニックスは 11.4 点、アイシンは 7 点、OSG フ

ェニックスは 3 ポイントで点を稼いでいるこ

とになります。 
「REB/G」はシュートを打って跳ねたのを

取るとリバウンドを取ったということになり

ます。これは、シュートが入らなくても、ボ

ールを取るとまたシュートをするチャンスが

あるということになります。だからこれは非

常に大事なわけです。OSG フェニックスは、

まあまあ良い数字です。アイシンはもっと良

いですから、こういうところでアイシンが勝

っていくわけです。 
「AST/G」は点数に結びついたパスの数を

アシストと言います。OSG フェニックス 14、
アイシン 13.3 で似たような数字です。 

「STL/G」は相手のボールを取ることをス

ティールと言います。「BLK/G」はシュートを

したのを止めたことをブロックといいます。

「TO/G」はシュートが出来ずに相手にボール

を取られることをターンオーバーと言います。

この数字は少ないほうが良いです。表は、毎

回試合が終わると更新されてホームページで

公開されています。 
これからの私が予定しているシナリオを申

し上げますと、今週末に三菱電機と 2 戦やり

ます。一つでも勝てば、プレーオフ決定です。

アイシンは決まっています。たぶん 3 位はト

ヨタでしょう。4 位は三菱かパナソニックか

はわかりません。OSG は 2 位に上がってプレ

ーオフに臨みます。プレーオフは 1 位と 4 位

が対戦して、2 位と 3 位が対戦して、勝った

チームが決勝に進み日本一を掛けて対戦しま

す。OSG フェニックスとしては、トヨタと戦

って勝ち上がって、たぶんアイシンが上がっ
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てくるので、アイシンと決勝で日本一を争う

というシナリオを考えています。是非、その

通りになるように皆さんにも祈って頂きたい

なと思います。このシナリオには、もう一つ

意味があるんです。アイシンの現在の社長の

山内というのは、私の高校時代の同級生です。

彼は 3 年前にトヨタの専務からアイシンの社

長になりました。彼はバスケットのことを知

らない、3 年前に「アイシンの社長になった

なら、バスケットの勉強をしないとつとまら

ないぞ」と言いましたし、試合にも引っ張り

出したりして、彼に葉っぱをかけました。彼

は彼なりに気合が入ってきまして、彼が就任

した年の成績は良くなかった。その年に OSG
は勝ち上がってプレーオフでトヨタと日本一

を競り合いました。昨シーズンもアイシンは

もう一つでした。まぁ OSG もそうでした。今

年のシーズンは、アイシンは選手の補強もし

て頑張っています。ちょっと山内君に葉っぱ

を掛けすぎた影響かなと思うわけですが、ち

ょうど 3 年前に「日本一を競おう」と彼と話

をしましたので、今年は実現できるチャンス

が巡ってきたわけで、是非、そうなるように

お願いをしたいと思っています。皆さん応援

をお願いします。 
スポーツの面白さをバスケットを見てきて

感ずるのは、高いレベルの戦いになると、何

よりも大きいのは、気持ち、気合いですね。

レスラーのお父さんが「気合いだー」と言い

ますが、よく的を獲ていると思います。特に

個人プレーもそうですが、チームプレーもい

かに気合いがしっかり入っての常日頃からの

練習の成果が総合的に結果に繋がってくると

思います。そういった意味で、OSG は非常に

良く、気合いではどこにも負けないという指

導をしています。うちの 3 ポイントシュート

の数が多いのも、あれも「入るかなぁ」と思

って打っていません。思いっきりよく入れる

ので入る確率が高いです。ここに水野太一さ

んがいますが、我々のゴルフパットも似たよ

うにところがありますね、入るかなぁと打つ

のは入りません。水野さんなんか見ていると、

最初から入るつもりで打っています。そのへ

んのことが我々の周りでも言えるのかなと思

います。 
そして OSG フェニックスは、今年の 10 月

から bj リーグへ移ります。この bj リーグへ

移ることは、皆さんにも理解を得なければな

らないし、完全に理解を得ることは難しいの

かとも思っています。何を一番狙っているか

といいますと、バスケットの日本での発展を

願ってのことです。我々が全国各地で試合を

やりますが、特に都会でやる試合は、本当に

観客動員数が少ないです。特に川崎や横浜な

どは東芝の地元ですが、東芝の応援団はほと

んどいません。フェニックスの応援の方が多

いぐらいです。会場が閑古鳥状態です。トヨ

タも通常の試合は少ないです。こういうので

は発展がないと思うんですね。それは結局、

企業チームだから、その域を出ないというの

が大きな理由です。特に大企業は宣伝広告費

の一部であると、福利厚生活動の一つである、

会社がお金を出して、名前を売ってもらえば

いい、別に観客が増えようが競技の発展があ

ろうが関係ないというのが大企業の責任を持

たされた人たちの考えです。トップまた別だ

と思います。なかなかトップまでその状況が

伝わらないのです。アイシンの社長の山内君

は、少しは理解してくれていると思いますが、

彼もトヨタグループですから、なかなかそう

いう方向に行かない。日本経済新聞や NHK
のプロジェクト X という番組でサッカーの J
リーグ誕生の推移が紹介されましたが、J リ

ーグが今を迎える経過とまったく一緒の状態

です。J リーグが誕生するキッカケは、やは

り観客が少なかった。選手の張り合いがない

という状況が長いこと続いた。日本のトップ

のスポーツでありながら、そういう状態であ

った。バスケットも今同じ状況です。バスケ

ットはアメリカは本場ですし、ヨーロッパだ

ってプロリーグを持っているし、中国、韓国、

フィリピン、台湾も全部プロリーグを持って

います。地域の人たちのチームという形にな

って、プロのリーグが運営されています。や

はりそうでないと観客動員は出来ないし、選

手も上を目指してかんばる様にならない。日

本が一番遅れています。それは企業が中心な

っているから。現在の日本は少し変なことに

なっています。JBL という日本バスケット協

会があり、これは元々はアマチュアから来て

います。bj リーグは完全にプロチームの組織

です。これは 3 年ぐらい前にできて、地域に

根付いたスポーツとして広がっています。現

在 10 チームが誕生しています。優勝したチー

ムは韓国のプロと試合をすることになってい

ます。JBL はどうしてもアマチュアイズムな

ので、なかなか前に進まない。我々がまず動

いて何とかしたい。bj の中から日本代表が選
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ばれないんです。JBL が選ぶと bj から選ばな

いんです。正月にある天皇杯にも bj のチーム

は出れない。そういうところを手直しするた

めに、JBL の№1 か№2 のチームが発言力を持

って新しい発展の道を模索することが大事だ

と思っています。いずれは今のサッカーの J
リーグと同じように、JBL も bj も同じになる

のが当然の姿だと思っています。そのような

ことをフェニックスは考えていまして、これ

からの行動の中で皆さんに理解をしてもらお

うと思っています。よろしくお願いします。 
そして最後に、ロータリーのような団体の

あるべき姿として、もっともっとこういう団

体は行動することが大事だと思います。行動

しなければ何のための団体かわからないし、

議論だけでは本当の意味の連帯感は生まれな

いです。豊川宝飯ロータリークラブも行動す

る団体であってほしいと思います。 
 
※2 月 23,24 日の地元豊橋で行われた試合で

三菱に 1 勝 1 敗となり、プレーオフ出場が決

定しました。おめでとうございます。 
 
 
 

★ニコニコボックス 

◎誕生日祝い 
 伴 辰三会員 
 柴田浩志会員恵美夫人 
 星川佳伸会員 
 伊藤靖彦会員晴代夫人 
 川渕啓治会員知子夫人 
 山口善功会員貴栄夫人 
 伊藤正幸会員まち子夫人 
 近田邦満会員 
 青木恒義会員 
 近藤哲司会員みき子夫人 
◎結婚記念日祝い 
 波多野四郎会員ご夫妻 
 岩瀬靖宏会員ご夫妻 
 伊原良碩会員ご夫妻 
 高桑 耐会員ご夫妻 
 安藤佳和会員ご夫妻 
 永田恵照会員ご夫妻 
 廣田啓司会員ご夫妻 
 山本章吾会員ご夫妻 
 堀田卓嗣会員ご夫妻 
 野中泰志会員ご夫妻 

★福山貫首様永平寺入山式に参列 

2 月 18 日に名誉会員の福山貫首様が大本山永

平寺に正式に入山されるということで、当ク

ラブ有志 23 名、豊川閣の関係の皆さんと一緒

に入山式に参列をしました。 
当日は、雪の降る大変寒さの厳しい中で、入

山式の法要が厳かに行われました。 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
◎入会記念日祝い 
 大木健市会員 
 柴田浩志会員 

川渕啓治会員 
 森下武治会員 
 伊原良碩会員 
 山城康司会員 
◎その他 
 大沢茂樹会員 本日、卓話をします 
 福沢省吾さん フエニックス頑張れ 
 星川佳伸会員 誕生日を祝って頂き 
 川渕啓治会員  〃 
 近田邦満会員  〃 
 安藤佳和会員 結婚記念日を祝って頂き 
 高桑 耐会員  〃 
 野中泰志会員  〃 
 山城康司会員 入会記念日を祝って頂き 
 森下武治会員  〃 
 
 

会報担当者：林 博宣会員 

このウィークリーは再生紙を使用しています。 


